



ASSOCIATION AMANI-KWETU ASSOCIATION

Organisme de bienfaisance enregistré - Registered Charity organisation
N° enregistrement : 85886 4267 RC0001, Agence de Revenu du Canada

ASSEMBLEE GENERALE ANNUELLE - MONCTON 2012

Du 4 au 6 Aout 2012

LE PROCES VERBAL

Présences :

Jose Serugendo; Déo Cuma; Osso Chabikuli;; Espé Cuma; Mely Kanyankogote; Bazir Serushago; Pétronille Muhawenimana; Justin Muhawe; Bagira Girukwayo; Oscar Murayi; Frédéric Samvura;; Kinyata Sebutimbiri; Laurent Saga; Gema Ndanze;.... [à compléter]

Accueil et bienvenue

L'accueil avait dans la réalité commencé la veille, le 3 aout 2012 dans la soirée, certains membres étant déjà présents à Moncton. Ayant profité de cette occasion, une concertation a débouché à un accord que l'AGA devait commencer plutôt que prévue le lendemain. C'est ainsi que ce 4 aout à 16H00, après une brève introduction du modérateur qui a souhaité tous les membres la bienvenue, les assises de l'AGA furent officiellement ouvertes par le Président de l'Association qui en profité pour remercier les membres présents de leur engagement et souhaiter des débats riches et constructifs.

PLÉNIÈRE

- Adoption de l'ordre du jour

Le président de l'Association passe en revue l'ordre du jour proposé, et après un réarrangement de l'ordre des points à traiter et l'émission d'un souhait par un membre de donner l'opportunité aux participants de proposer des points à l'ordre du jour avant de demander son adoption; ce dernier est adopté à l'unanimité.

- Adoption du procès verbal de l'Assemblée Générale Calgary 2011.

La lecture du PV de l'AGA année 2011 a été faite par le Secrétaire Exécutif. Après constatation que dans ce PV il n'y avait ni omission ni erreur, il a été adopté à l'unanimité. Il a été recommandé que dorénavant, le PV soit fourni avant, pour permettre aux membres d'émettre leurs observations plus aisément.

- Affaires découlant du PV de l'AGA Calgary 2011

Le modérateur invite d'abord les participants à observer une minute de silence à la mémoire de toutes les victimes de la tragédie que connaît

notre pays (la RDC) depuis 1996 en encore plus récemment avec la naissance d'une nième «rébellion»

A. État de lieu sur l'avancement des projets + autres idées des projets.

i. Projet éducation

Selon les recommandations de l'AGA 2011, 2 projets dans le domaine de l'éducation ont été exécuté :

Dans la paroisse de Rugari; des frais de scolarité ont été payé pour 30 bénéficiaires à l'institut Mahano pour un total de **1200.00\$** (mille deux cent dollars us); et la réparation des vitres cassés du même institut a été financé pour un montant total de **900.00\$** (neuf cent dollars us).

Dans la paroisse de Matanda, à l'école primaire Bikaniro le tôleage de 6 salles de classes et le bureau du directeur de l'école a été financé pour un montant total de **2200.00\$** (deux mille deux cents dollars us).

Pour les deux projets une rémunération de **200.00\$** (deux cents dollars us) a été consentie à l'organisme exécutant CAAP. Aussi, une différence de la réalisation par rapport à la planification de **60.00\$** (soixante dollars us) a été constatée.

Ainsi donc, l'intervention de l'Association pour les deux projets a couté en tout **4560.00\$** us (quatre mille cinq cent soixante dollars us).

Malgré les difficultés rencontrées lors de l'exécution de ces 2 projets, les leçons apprises permettrons de mieux planifier et contrôle l'exécution des projets que financera Amani-Kwetu dans le futur. L'approche stratégique devra aussi être revue de manière à permettre aux dirigeants de l'Association à rester en contrôle en tout temps de tous les aspects liés à l'exécution des projets.

ii. Bibliothèque Amani-Kwetu à Goma (en phase d'idée)

Dr Bazir s'engage de prendre contact avec Jean-François Sebinwa, de l'Association « Amis de Goma » qui a des actions similaires pour évacuer le stock de livres dont l'Association dispose.

iii. Calendrier 2013

L'AGA recommande formellement que l'opération calendrier devrait être rééditer tout en étudiant les voies et moyen de réduire les couts de revient et en ajustant les quantités à imprimer. Le calendrier doit aussi être vu, comme à sa juste valeur comme un outil de promotion de l'Association, de ces objectifs et de ses réalisations. Il est recommandé qu'au besoin on reprendrait les mêmes photos et les mêmes textes que 2011.

B. Site Web Amani-Kwetu

Le site est en ligne, suivre www.amani-kwetu.org. Il sera désormais l'outil de communication et d'information pour les membres et tous sont invités de s'enregistrer. Il est aussi demande le concours de ceux qui le peuvent car l'équipe web a besoin d'un coup de pouce pour maintenir le site vivant et gérer correctement son contenu.

- **Rapport financier 2011- 2012**

+ Report à nouveau et revenus de la période :	10 706.39 \$
+ Total dépenses de la période :	4 651.10 \$
+ Solde (caisse et banque) :	<u>6 055.29 \$</u>

La clarté et la précision du rapport sont grandement appréciées par les membres. Ce rapport avec les détails sera publié sur le site Web dans l'espace réservé aux membres.

- **Visite de courtoisie et de remerciement à l'Église Baptiste WestLane**

L'Association a reçu un don de **1494.82\$** canadiens et les participants ont assisté à l'office religieux du dimanche 5 août à de cette Église. Un geste très bien apprécié par le pasteur de l'Église et les fidèles et une activité très appréciée par les membres à l'occasion de laquelle un

plaidoyer pour que cesse les atrocités qui se poursuivent à l'Est de la RDC avec l'implication des certains pays voisins.

- **Présentation et acceptation des nouveaux membres**

L'antenne d'Alberta qui couvre aussi Edmonton, a recommandé d'accepter deux nouveaux membres; Kase Kachunga et Mpiana Musore qui sont actifs au niveau de l'antenne mais sans avoir eu la possibilité de faire le déplacement de Moncton. Kase Kachunga a aussi été voté pour assumer aussi la coordination de l'antenne de Calgary. L'AGA a recommandé à l'unanimité l'acceptation de ces nouveaux membres. L'antenne devra se charger comme d'habitude de faire remplir les fiches d'adhésion.

L'antenne d'Ottawa recommande aussi l'acceptation de Mr Richard Himbaza comme nouveau membre. Ce dernier n'a pas pu faire le déplacement de Moncton mais a déjà pris connaissance des statuts de l'Association, rempli et signé sa fiche d'adhésion et prêt à commencer à s'acquitter de sa cotisation. L'AGA a accepté à l'unanimité ce dernier comme membre à part entière de l'Association.

L'antenne de Moncton fait état de l'intention de Mr Justin Nsanzabera de Halifax de devenir membre, candidature soutenue par un membre de l'antenne de Moncton. L'AGA recommande d'aller de l'avant avec cette candidature, en suivant la procédure d'usage soit l'informer de nos objectifs, lui présenter les statuts de l'Association et le cas échéant lui faire remplir la fiche d'adhésion.

L'antenne de Toronto fait état des 5 membres potentiels à qui les documents ont été remis mais qui n'ont pas donné de suite. Il a été recommandé que des contacts directs soient menés auprès des intéressés pour avoir la suite, reconnaissant que le contact direct fait souvent la différence dans notre communauté.

S'agissant toujours de recrutement, il a été recommandé de poursuivre les efforts pour rallier les membres potentiels vivant dans la ville de Québec et celle de Montréal. Le principe est celui d'expliquer nos objectifs pour que les personnes adhèrent à ces derniers. Il est aussi primordial d'identifier des leaders potentiels, car souvent toute réussite dépend de la qualité du leadership sur place.

- **Intervention de la Présidente du comité des Mamans-Hutu de Kinshasa.**

Participant aux assises comme observatrice Mme [demander le nom au Dr Ossso] a brossé en bref les origines et les activités actuelles de Mamans-Hutu, une organisation communautaire qui a comme objectif principal la sauvegarde de la culture des Bahutu du Congo, particulièrement pour ceux qui se trouve loin du terroir. Elle a expliqué le défi que cela représente mais fait aussi état des avances non négligeables dans ce domaine. Toute l'Assemblée a encouragé cette initiative louable et des idées qui permettraient cette activité culturelle à connaître du succès ont été émises. Autant que faire se pourra, Amani-Kwetu a garanti à la présidente de sa disponibilité à appuyer de diverses manières des initiatives allant dans le sens de la promotion et la pérennisation de la culture des Bahutu du Congo.

- **Causerie sur les actions civiles et politico-sociales**

Il y a un an, un des intervenants sous cette rubrique était candidat et maintenant il est Député national et il est parmi nous !

Dr. Bazir a commencé par remercier (mutungi yabagabo au milieu de l'Assemblée) tous les membres d'AAK de leurs soutiens dans son aventure d'alors qui a été couronné de succès. Il a ensuite brossé l'état de la situation et du climat politique à Kinshasa et dans le pays en général. Tout en reconnaissant que le défi est vraiment de taille il a rassuré que l'espoir est permis car la démocratie fait quand même son bonhomme de chemin. A titre d'exemple il a indiqué que malgré une organisation des élections « délibérément » chaotique, les électeurs congolais ont sanctionné les députés de la magistrature 2006-2011 à 90%. En effet les députés réélus en 2011 ne représentent que 10% des élus du peuple actuel. Il a aussi signalé une classe politique qui se rajeuni par la présence à l'hémicycle d'un grand nombre des jeunes; entre 25 - 45 ans.

- **Communication en rapport avec la solidarité communautaire.**

Il a été rappelé l'option levée selon laquelle pour tout ce qui est des événements où, par solidarité il y a lieu d'exprimer compassion ou partager la joie, les antennes prennent toujours l'initiative mais dans un esprit ouvert pour que le cas échéant les soutiens en provenance des autres antennes viennent soutenir les actions à mener.

Il a été rappelé encore une fois aux membres que pour des événements malheureux comme les décès qui occasionnent des dépenses non négligeables, toutes les options permettant d'éviter pareilles surprises doivent être explorées car nous vivons dans un pays qui offre plusieurs options d'assurance.

- **Proposition d'amendement aux statuts**

L'AGA a recommandé que les statuts soient amendés de manière que les responsables des antennes soient d'office membre du Conseil d'Administration pour être aux fins des activités du CA. Étant donné que l'élection des membres du CA est une prérogative de l'Assemblée Générale, les statuts devront être amendés à la prochaine AGA pour se conformer à cette recommandation.

Toutefois, en attendant la formalisation de cette recommandation, les responsables des antennes qui ne sont pas membres du CA devront participer à toutes les réunions des CA.

- **AGA 2013 - Toronto**

Malgré la crainte des difficultés d'ordre logistique qu'appréhende les membres de l'antenne de Toronto présents, il est recommandé de maintenir cette ville comme hôte de l'AGA 2013.

- **Divers**

. Proposition faite par un membre d'adresser une lettre au Premier Ministre du Canada sur la situation de l'Est de la RDC au nom de l'Association Amani-Kwetu. Proposition accepté par l'AGA et à faire dans le cadre de ses activités citoyenne, Pétronille se chargera de de préparer le 'draft' de la lettre.

. Proposition faite par un membre recommandant que Amani-Kwetu se dote de lignes de conduite sur le contenu susceptible d'être publié sur son site Web et en définissant une politique de confidentialité. Acceptée à l'unanimité.

. Recommandation faite d'étudier la faisabilité d'organiser une Assemblée générale des membres par vidéo/audio conférence à l'aide de Skype. Le CA va se pencher sur les modalités techniques et organisationnelles et émettra son avis.

. Communication heureuse du mariage de John Cuma, membre d'AAK et fils du Président en exercice. Le mariage sera célébré à Goma le 18 août 2012. L'AGA souhaite paix, prospérité et bonheur aux heureux mariés.

- **Le volet touristique**

Le volet touristique de l'AGA nous a menés à la dune de Bouctouche aux plages tout simplement paradisiaques ! De retour on a découvert un phénomène tout aussi curieux que le Magnetic Hill... Sur une pente montante, une auto en point mort monte toute seule ! Illusion ou magnétisme de la montagne ? Chacun accepte ce qui lui convient et c'est peut être mieux comme ça...

Évaluation générale du déroulement de l'AGA.

- Succès 10/10 pour tous les aspects et mention spéciale à la famille hôte, Dr Frank et son épouse Liliane ont été tout simplement formidable.
- Recommandation émise de ne pas laisser tout dans les mains de la famille hôte, c'est épuisant.
- Recommandation émise de mettre sur pied une bonne stratégie de gestion de temps, de la modération et de la discipline de la part des membres pour respecter la passation-remise de parole et s'abstenir des interventions intempestives sans avoir la parole, ou encore la tentative d'accaparement de la parole.
- Recommandation émise de ne plus servir les boissons alcoolisées durant les séances de travail.
- Tout en se réjouissant de l'organisation du volet touristique, il a été recommandé d'inclure autant que faire se peut dans le volet touristique une visite au centre-ville de la Ville hôte et de rendre disponible les itinéraires imprimés des endroits à visiter.
- Une stratégie de lutte contre la rupture entre génération doit être pensée et des efforts en sens doivent être faits lors des AGA.

- Après avoir constaté que tous les points à l'ordre du jour avaient été traités, c'est en remerciant vivement la famille hôte, le comité d'accueil et tous les membres de l'antenne de Moncton qui n'ont ménagé aucun effort pour que l'AGA et toutes les activités connexes soient un succès que le Président a déclaré closes, les assises de l'Assemblée Générale

Annuelle de l'Association Amani-Kwetu et invité les participants à se joindre au jeunes pour l'habituel volet culturel.... Ah, nos jeunes !!

Le volet socio-culturel : UMUDIHO.

Fini l'AGA ? Eh bien non !

Les jeunes attendaient les adultes de pieds fermes et en bref leur représentant prononce un mot de circonstance très édifiant. Dans la suite et tour à tour les jeunes prennent la parole pour dire ce qu'ils pensaient de l'Association et de nos Assemblées qui pour la plupart d'entre eux, étaient juste une affaire des adultes qui se rencontre juste pour parler à l'africaine sans objectifs précis. Un vrai rappel à l'ordre !

Il y a lieu donc de communiquer avec les plus jeunes et les informer de nos objectifs et des actions que nous menons et c'est de bonne guerre car c'est le seul moyen de préparer la relève pour que nos actions soient pérennisées.

Un témoignage d'une jeune qui a visité le terroir est aussi fait et elle plaide pour la pérennisation de la culture et de la solidarité surtout avec ceux qui vivent encore au pays.

Il y a instance que les jeunes veulent qu'on intègre avec plus d'insistance les aspects de notre culture dans nos assemblées. Attention, il ne s'agit pas des danses traditionnelles seulement. Il s'agit de répondre à toutes les questions du type : *« dans notre culture comment se fait, se faisait ceci-cela ? »* Bref un réel désir de savoir : *'Qui sommes-nous culturellement parlant, que c'est qui nous différencie, nous unis des autres cultures ?'*

Ainsi il est demandé de faire beaucoup plus de place aux aspects culturels dans nos assemblées en abordant des sujets concrets tels les cérémonies des mariages, la vie au foyer et diverses autres us et coutumes.

Enfin ! Notre « Mudiho » à proprement parler peut commencer, et cela par encore une fois une exhibition des jeunes qui prouvent qu'ils ne sont pas déconnectés. Ensuite, de « Hing'amasaka » à « Har'imigenge », les acrobaties se succèdent. Le folklore « umudiho » est à l'honneur avec des intermèdes rock, reggae, mapuka, ndobolo ya solo sans oublier le mutwashi....

Ah ! vive l'Afrique qui chante, qui danse et qui vibre; vive Amani-Kwetu !